
東近江市中学生議会通信 
私の提言で東近江の未来を変える 

第３回事前研修会 会議室から飛び出して！ 

前回の事前研修会では、「環境問題」「地域の人口」「中学生ができる地域活動」「障害者施設」「教
育環境」「地場産野菜の流通」とテーマを設定しそれに応じた現場へ出向き、調査・ 視察を行いまし
た。中学生議員は３つのグループに分かれて各地へ向かい、事前に依頼した内容の説明を受けて、自
ら設定したテーマに基づいた質問 調査をしてくれました。 

■今後の活動について■ ●事前研修会 

 第 4回 8 月 23日（水） 聞取り調査 提言書作成  第5回 9月 23日 提言書作成 

●中学生議会 11 月 12日（日）13：30～中学生議会本会議（市議会議場） 

●事後研修会  12月 3日（日）中学生議会の答弁を受けての振り返り 
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「現場に出向いて視察・調査をしよう」

察 

視察先 主な内容 

日野清掃センター（クリーンわたむき） プラスチックゴミ 

ショッパー桜川 地場産野菜と移動販売について 

ＪＡ直売所 旬菜館さくら 地場産野菜の流通について 

コストコ東近江倉庫店予定地 人口増加に向けて 

愛東地区まちづくり協議会 中学生ができる地域活動について 

まちづくりネット東近江 地域活動について 

近江鉄道五箇荘駅 駅のバリアフリーについて 

特別養護老人ホーム カルナハウス 障害者施設のバリアフリーについて 

滋賀学園中学 高等学校 タブレットの活用について 

東近江市立湖東中学校 
体育館のエアコンについて 児童生徒

が平日に休みを取れる制度について 

 

■視察先一覧 

現地視察を終えて市役所へ戻り、振り返りを行いました。 

①問題を解決するためのヒントになること 

②新たな気づき 

③新たな疑問 について話し合い模造紙にまとめました。 

中学生議員からは・「問題に気が付いているけれど、行動に移せて

いない」など大人には手厳しい意見も出ていました。視察を踏まえ

て市の担当課への聞き取り内容についても話し合いました。 

 


